
香港文匯報訊（記者 黃子慢）早前
兩度叩關H股失敗的光大銀行，日前獲
得中國證監會批准，將發行不超過120
億股H股；待港交所同意，就會來港上
市，成為內地第9家A+H銀行股。據光
大銀行公告，中國證監會批准該行在境

外最多發行120億股普通股，當中包含
超額配售15億股。募集資金用於補充本
公司資本金。

匯金增持2200萬A股

匯金公司亦對其保駕護航，透過上交

所系統買入方式增持該行2,200萬A股，
使所持光銀股份升至48.42%。匯金表
示，光銀經營穩健，流動性良好，未來
將繼續在二級市場加碼該行股份。
另外，內地商貿物流中心開發營運商

毅德控股（1396）今日起招股，將發行
7.68億股新股，股份招股價介乎1.85元
至2.45元，集資最多18.8億元，每手
2,000股，入場費約4,949.39元，計劃
於本月31日掛牌。據招股書披露，公
司已引入11名基礎投資者，共認購
10.1億元。

中國賽特2525元入場

至於綜合建築服務供應商中國賽特
（0153）計劃發行4億股新股，當中
90%為國際發售，10%公開發售，另
設15%超額配股權。將於本月22日起
公開招股，11月1日掛牌，每手2,000
股。市傳其每股招股價介乎1.03元至
1.25元，集資最多5億元，入場費約
2,525.20元。
初步招股文件顯示，集資所得中約

55%用於為預製組件業務購買廠房和

擴充產能；23.8%用於擴充鋼項目產
能；11.2%用於收購鋼項目及相關生產
設備；5%用於研發；3%和2%分別用於
擴充銷售市場部門和營運資金及一般企
業用途。
阿里巴巴早前放棄港上市，證監會主

席唐家成昨開腔表示，證監會的大前提
是保障投資者，阿里巴巴最終到哪個市
場上市視乎對方的計劃，證監會角色被
動。
對於有阿里高層指本港同股同權的態

度是停留在過去，唐家成不作評論，又
稱若將來港交所（0388）決定就A/B股
權制度諮詢市場，證監會是持中立態
度。

規管保薦人新例生效
規管保薦人的新例本月起生效。他指

新例只實施兩個星期，時間尚早，加上
近日市場較波動，美國債務上限的問題
剛解決，相信要過一段時間，當更多投
資銀行遞交上市申請後，才知道實際實
施情況，但相信業界已有長時間準備，
有信心市場及業界可應對新例。證監會
考慮在新制度實施後進行抽查，但要視
乎上市申請反映再作決定。
另據市場消息指，卡賓（2030）國際

配售部分已獲足額認購。
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香港文匯報訊（記者 蔡明曄）由貿發
局主辦的第6屆「香港國際美酒展」即將
展開。貿發局副總裁周啟良昨指，由於近
年內地市場對葡萄酒需求龐大，預期今年
至2017年香港的葡萄酒總銷售額可以每年
增長11%；另外內地市場的葡萄酒總銷售
則可年增17%。他認為香港是各國通往內
地的門戶，葡萄酒業的發展長遠仍可持續
上升。

受惠撤紅酒稅

周啟良昨分析葡萄酒市場發展概況時
稱：「香港的葡萄酒進口值已於2012年急
升至10億美元，比2008年的3.7億美元，升
超過182%；而出口值也由2008年的8,800萬
美元，大幅增加了156%至2012年的2.3億美
元。」他表示，自2008年撤銷了葡萄酒稅
後，香港的葡萄酒市場便快速興起，更於
2011年成為全球最大的葡萄酒拍賣中心。

40國參與酒展

今年第6屆「香港國際美酒展」會在11
月7日至9日於灣仔會展舉行。周啟良指其
規模已成為亞洲最大的葡萄酒展。今年參
展國家由去年的30個，增加到40個，當中
約旦、立陶宛、摩洛哥和黑山共和國均為
初次參展，另外西班牙就是今年美酒展的
夥伴國。在展會上一共有超過1,000家參展
商；買家方面，主辦單位亦組織了30國合
共70團，約2,900名買家到場，並安排了品
酒大師導賞團給中國內地買家，幫助提升
內地買家的品酒水平。
最後值得一提今年美酒展的最後一天將

開放予18歲以上公眾人士入場。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）據外媒引述知情人
士指，澳洲超市集團Woolworths計劃向百佳超市提出
最終收購要約，出價約28億美元（約217億港元），
作價或相當於百佳除息、稅、折舊和攤銷前盈利15
倍至16倍。但該出價較早前市傳和黃（0013）希望
的30億至40億美元為低，據悉最後一輪出價將於下
周末截止。
以目前Woolworths市值近420億美元計，有分析員

指，倘若上述報價屬實，Woolworths或需資本融資。
早前被視為收購百佳大熱門的卜蜂集團，旗下經營
大賣場業務的卜蜂蓮花（0121）昨股價瀉9.722%，
收報0.325元；華創（0291）則微跌0.19%，收報
26.25元；和黃則跌1.03%，收報96.05元。
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青蛙王子：Glaucus數據不中肯

傳澳超市217億提購百佳

香港文匯報訊（記者 陳遠威）招商證券昨宣布，
擬定向增發股份集資不超過120億元人民幣，以補充
資本金和營運資金，以免目前的淨資本水平制約創
新業務發展。大股東深圳市集盛投資將認購不低於
45.88%定增股份，以保持股比不被攤薄。招商證券
計劃向不超過10名投資者發行不超過11.2億A股，發
行價格不低於10.71元。招商局透過集盛投資及招融
投資等機構，間接持有招商證券45.88%股份。

招商證券籌120億補充資本

劉展灝：美復甦「上三步退兩步」

陳德霖：人行稱積極考慮

人幣日換2萬上限快放寬

陳德霖表示，建議人行放寬人民幣兌換限制，以
便人民幣理財產品在港發展，主要集中在個人

兌換方面，企業日常的兌換、貿易、支付，及企業與
港人的匯款並不受影響。期望可早日放寬兌換限制，
但目前並未討論相關時間表。他指日兌換人民幣2萬
元限額的規定，在2004年因應銀行推出人民幣業務而
制定，與目前的資金需求及每日平均成交量相比已不
合時宜。

人幣理財產品需求增

目前離岸人民幣市場（CNH）成交已有大幅上
升，CNH即期成交平均達100億美元；市民對人民幣
理財產品需求增加，放寬限制可提供方便，相信市民
對相關產品的需求量不會對人民幣資金池有影響。目
前本港人民幣存款逾7,000億元，連同未償還人民幣存
款證（CDs）約1,635億元，整體人民幣資金池近9,000
億元，足以應付本港居民購買理財產品的需求，故認

為該建議可行。
銀行公會主席洪丕正表示，歡迎有關建議，並認為

放寬兌換限額後，本港人民幣存款量未必會快速上
升，由於現時人民幣存款量當中，約70%在於企業方
面，個人人民幣存款量僅佔30%，佔比頗低。
有中資銀行人士認為，由於人民幣存款利率高於

美元或港元，若放寬兌換限額，理論上將吸引更多
資金兌換為人民幣，會加大離岸人民幣的升值壓
力。
但目前離岸業務當中逾90%源自企業客戶，放寬佔

比極少的個人兌換，對實質層面的影響較小。昨日香
港離岸人民幣兌美元即期匯價延續日前升勢，並再次
創出歷史高點6.0915元。

金管局：非與台競爭

目前香港與台灣居民每日人民幣兌換上限為2萬
元，台灣央行早前表示已與人行溝通希望能提高兌換

上限，以利人民幣相關產品發展。陳德霖指出，金管
局提出此建議並非與台灣有任何競爭，純粹是因為該
兌換上限的規定是2004年離岸市場初始時訂定的，而
近兩三年離岸市場發展迅速，規模與市場成熟度均與
早前不同。
陳德霖表示，人民銀行正研究批出內地銀行到香港

發點心債的新一輪額度，金管局希望審批能盡快完
成。另外，他指上海自貿區發展金融開放及創新，在
於貿易及投資便利化，「並非為做金融而做金融，亦
非為成為人民幣離岸中心」。
問及美債問題，陳德霖認為，在聯繫匯率下，港元

兌美元匯率相當穩定。美國國債上限並非經濟或金融
問題，並非美國無能力及無資源償還債務，而是出於
政治爭議，民主及共和兩黨爭持不下，但相信兩黨均
明白債務問題的嚴重性，不希望發生債務違約，因為
會對全球金融造成衝擊及傷害。當局會密切留意美國
市場發展。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）香港工業總會主席
劉展灝昨日表示，今年本港的出口表現總體比去年
好，但美國經濟的復甦幅度較此前估計緩慢，「上三
步退兩步」，令本港出口表現遜於預期，料今年全年
僅會有輕微升幅。

今年港出口升幅輕微

劉展灝昨日於記者會上表示，美國經濟表現「迂
迴」，歐洲經濟雖未下滑，但目前也看不到起色，估
計要再過一兩年才會復甦；內地經濟和消費市場均出
現放緩。多種因素共同作用下，香港今年全年出口表
現不會有驚喜，希望明年美國真正解決內部問題後，
本港的出口能隨之好轉。
問及是否支持「聯繫匯率」制度時，劉展灝回應

稱，不少港企在內地開設工廠，出口產品以美元計
價，成本卻以人民幣結算，對聯匯制度的感覺是「深
受其苦」。但他認為，如現時將港元脫 會有一定風

險，因為國際金融市場仍然動盪，美國想退市又未能
退，證明美國政府對自身經濟亦看不透及缺乏信心；
且一旦脫 ，港元是選擇自由浮動或是與其他貨幣掛
？由於人民幣現時仍未能自由兌換，並非掛 的理

想目標。

聯匯現時宜繼續維持

對於將港元轉為與美元、歐元、日圓和人民幣等一
籃子貨幣掛 ，劉展灝亦有保留，指此舉需視乎各種
貨幣所佔比例，如果是歐元和日圓佔多，會跟美元掛
差不多。他稱，港元未來何去何從，各界應該去思

索，但未必需要即時改變「聯匯」制度；相信待環球
經濟進入順境、香港經濟穩定時，才比較適合開始研
究。

進取應對自貿區挑戰

至於上海自貿區，劉展灝認為主要以金融服務業為

主，具體細節未出台，且沒有免稅安排，看不到港商
到區內註冊有何好處，因此對香港整體而言暫時不會
構成威脅，由於香港具有國際視野，亦有較完善的司
法制度，短期內內地任何城市均無法代替香港，但若
香港不思進取，無論是否有自貿區，香港競爭力也會
進一步下滑。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）據本
地媒體報道，日前被研究機構Glaucus
指涉嫌造假的青蛙王子（1259），昨舉
行投資者電話會議，公司投資者關係
發言人回應指控時表示，公司對事件
非常重視，已召開董事會會議，期望
於昨日可發澄清公告後復牌，目前正
聽取法律意見，會考慮是否提告。

公司主力非一二線城

該發言人又指，報告所採用的尼爾
森數據，大部分抽樣城市位於一二線
城市，網點為藥房，同時未指出受訪

者是否育有兒女，所得的銷售數據及
認知程度並不中肯。公司亦並未提及
如報告所述去年一線城市收入佔比達
24%，公司主要網點為三四線城市的
超市，2011年才進入一線城市，目前
仍在努力當中，去年一線城市收入佔
比僅12%，而且在一線城市所售產品
是在大賣場銷售，並非藥房。
同時發言人又指，對報告中提及五

大客戶的購買活動數據存有疑問，因
為該等客戶並非上市公司，公司正了
解報告取得數據的途徑是否可靠。該
公司昨日仍然停牌。

香港文匯報訊（記者 陳遠威、劉坤

領）香港居民目前日兌人民幣2萬元的

限額有望放寬。金管局總裁陳德霖昨日

在北京拜訪內地監管部門後表示，已向

人行爭取放寬本港居民每日兌換人民幣

2萬元的限制，以方便銀行推出及銷售

有關人民幣理財產品，相信本港人民幣

資金池足以應付需求。他稱人行方面表

明方向可行，會積極考慮。

中證監批准光銀港上市

■周啟良(前左四)認為，香港葡萄酒業的發展長遠仍

可持續上升。 蔡明曄 攝

■ 劉 展 灝

指，美國經

濟的復甦幅

度較估計緩

慢。

涂若奔 攝

■香港銀行公會代表團與中國人民銀行行長周小川(左九)會晤。


